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TSV Jarplund-Weding e.V. 
Talweg 1 A 
24976 Handewitt 
www.tsv-jarplund-weding.de 
info@tsv-jarplund-weding.de 
0461-8401775 (Kassenwart) 
 
1.Vorsitzender 2.Vorsitzender Schatzmeister Schriftwartin 
Tatjana Rickert Kay Trotier Dirk Gehlhaar Lina Manusch 
Ringstraße 10 Alter Holmberg 9a Talweg 1 A Tannenweg 14 A 
24983 Handewitt 24955 Harrislee 24976 Handewitt 24976 Handewitt 
0170-2717699 0175-4635350 0461-8401775  
 
Sportwart Jugendwart Beisitzer Beisitzer 
Runar Manusch Jan-Ole Schacht Arne Büll Marc-Thomas-Ratai 
Tannenweg 14 A   Kirchenweg 16 Norderlück 2 Ferdinand-Scheel-Ring 28 
24976 Handewitt 24976 Handewitt 24988 Oeversee 24976 Handewitt 
0461-1603420 0152-33862477 0176-202 52539 0461-3102478 
 
Bankverbindung: NOSPA BIC: NOLADE21NOS / IBAN: DE85 21750000 0019002543 

SG Oeversee-Jarplund-Weding 
www.sg-oev-ja-we.de 
info@sg-oev-ja-we.de 
 
SG-Leiter Kassenwart  Passwart Obmann  Obmann/Obfrau 
   Senioren Jugend 
Rainer Block Burghard Ottmar Rainer Block Rainer Block Vincet Krügel 
0170-2951404 0172-5794808 0170-2951404 0170-2951404 0170-4467301 
    Lina Lorenz 
Vertretung SG-Leiter:    0151-11204177 
Thomas Böttjer 
0172-8570271 
 

FC Wiesharde e.V. 
Alter Kirchenweg 29 
24983 Handewitt 
www.fc-wiesharde.de 
geschaeftsstelle@fc-wiesharde.de 
 
1.Vorsitzender 2. Vorsitzender 2.2 Vorsitzende Finanzverwalterin 
Ronald Daas Dennis Schneck Thomas Mahler Doreen Wolfsen 
 0152-55400346 0172-5180718 04608-972424  
     
 Beisitzer Host Fleischmann (1. Vors. Handewitter SV) 
  Tatjana Rickert (1. Vors. TSV JaWe)  
 

Förderverein FC Wiesharde e.V. 
Vorstand Kassenwärtin   
Andreas Andresen Doreen Wolfsen    
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Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung 

am Donnerstag, 20. Oktober 2022 um 19:00 Uhr 

im 

Freizeitheim Jarplund, Zum Sportplatz 9, 24976 Handewitt OT 

Jarplund 

Tagesordnung: 

Top 1 Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 

Top 2 Genehmigung der Tagesordnung 

Top 3 Grußworte der Gäste 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Top 5 Bericht des Vorstandes mit anschließender Aussprache 

Top 6 Berichte der Sparten mit anschließender Aussprache 

Top 7 Bericht der Kassenprüfer 

Top 8 Entlastung des Vorstandes 

Top 9 Wahlen 

a) Erster Vorsitzender 

b) Schriftwart 

c) ein Beisitzer 

d) zwei Kassenprüfer 

e) Sportwart (außerplanmäßig für 1 Jahr) 

Top 11 Anträge 

Anträge, über die in der Mitgliederversammlung entschieden werden soll, 

sind nicht eingegangen. 

Top 12 Ehrungen 

Top 13 Verschiedenes 

 

Der Vorstand 

  



 

Protokoll der Mitgliederversammlung des TSV Jarplund-Weding e.V. im Freizeitheim 

Jarplund vom 28. Oktober 2021 

 

Beginn:  19:05 Uhr     Ende:   20:41 Uhr 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenden 

Die erste Vorsitzende Tatjana Rickert begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste. Es 

wurde form- und fristgerecht geladen. Anlässlich der Totenehrung erheben sich die 

anwesenden Personen. Zur Versammlung sind 20 Personen erschienen, davon 14 

stimmberechtigt. 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 

3. Grußwort der Gäste 

a. Bürgermeister Thomas Rasmussen 

Herr Rasmussen bedankt sich für die Einladung und freut sich, dass solche 

Veranstaltungen wieder stattfinden können. Corona habe den Sportvereinen stark 

zugesetzt, da digitale Lösungen im Sport nur selten eine Alternative sind. Herr 

Rasmussen macht noch darauf aufmerksam, dass vom 2.-4. November 

Coronaimpfungen ohne Anmeldung in der Schaulandhalle vorgenommen werden 

können. 

b. Vorsitzender des FC Wiesharde und Vorstandsmitglied des HSV Ronald Daas 

Herr Daas freut sich über die Zusammenarbeit mit dem TSV Jarplund-Weding, und 

hofft, dass zusammen mit dem FC-Wiesharde einiges für den Fußball in Jarplund 

bewegt werden kann. 

c. Vorsitzender der DLRG Jarplund Manfred Jendrecki 

Herr Jendrecki berichtet, dass in den Zeiten von Corona die Mitgliederzahl der 

DLRG-Gruppe stark gestiegen ist. Ein Treiber war u.a. die fortschreitende 

Digitalisierung. Das zunächst gemeinsam angedachte Bauvorhaben einer Lagerhalle 

wird aufgrund verschiedener Zielvorstellungen der Vereine nunmehr alleine von der 

DLRG weiterverfolgt. 

Es folgte noch ein reger Austausch zu den Möglichkeiten einer Mitgliedergewinnung. U.A. 

wurde Flyer, stärkere Darstellung im Gemeindeblatt, Schnupperkurse sowie Vorstellung 

des bestehenden Sportangebots angeregt. 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 

5. Bericht des Vorstandes 

a. 1. Vorsitzende Tatjana Rickert 

Frau Rickert trägt ihren Bericht vor. Direkt nach der letzten Mitgliederversammlung 

begann der harte Lockdown. Erst im Frühjahr 2021 konnte der Sportbetrieb 

sukzessive wieder aufgenommen werden. Zum Ende der Saison kam es verstärkt zu 

Austritten, die in der neuen Saison noch nicht wieder ausgeglichen werden konnten. 

Aktuell sind 600 Mitglieder, davon 200 Jugendliche im Vereinangemeldet. Die 

Herausforderung wird es sein, neue Mitglieder zu gewinnen. Hinderlich sind aber 

auch fehlende Übungsleiter und Hallenkapazitäten 

b. Schatzmeister Dirk Gehlhaar 

Herr Gehlhaar verweist auf die aktuell sehr gute Finanzlage des Vereins, verstärkt 

durch Sondereffekte (Nachzahlung von Gemeindezuschüssen, geringe Ausgaben 

durch den ausgefallenen Sportbetrieb während Corona). Fragen zu dem 

Kassenbericht wurden nicht gestellt. 

Es folgte eine weitere Diskussion zu den Möglichkeiten, 

neue Mitglieder zu gewinnen 

6. Berichte der Sparten mit anschließender Aussprache 



a. Sparte Badminton (Stefan Poppendicker) 

Die Entwicklung der Erwachsenen ist positiv. Für diese Saison gibt es eine 

Landesligamannschaft und eine Mannschaft in der Bezirksklasse. Jeder Interessierte 

ist als Zuschauer willkommen. Der Jugendbereich kommt noch nicht so richtig in 

Schwung. Hier sind aber bereits Ideen vorhanden, Jugendliche vom Badminton zu 

begeistern 

Auch hier folgt eine weitere Diskussion zu möglichen Maßnahmen. Ein Baugebiet ist 

aktuell nicht geplant, es findet aber bereits eine Verjüngung der Einwohnerstruktur statt. 

Neu Zugezogene erhalten eine Informationsbroschüre von der Gemeinde. Vorgeschlagen 

wurde auch ein Übungsleiterfest, so dass sich die Übungsleiter näher kennen lernen und 

auch Synergieeffekte genutzt werden können. Übungsleiter können auch in die Schulen 

gehen und mit Unterstützung von Flyern Kinder deren Eltern für den Vereinssport 

begeistern 

7. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Kirsten Jepsen und Stefan Poppendicker haben über eine mängelfreie 

Kassenführung berichtet und beantragen die Entlastung des Vorstands 

8. Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstands erfolgte einstimmig 

9. Wahlen 

Geheime Wahl wird nicht beantragt. 

a. 2. Vorsitzender 

Kay Trotier (einstimmig) 

b. Schatzmeister 

Dirk Gehlhaar (einstimmig) 

c. Sportwart 

Runar Manusch (einstimmig) 

d. Beisitzer 

Arne Büll in Abwesenheit (einstimmig) 

e. Der Jugendwart Jan-Ole Schacht wurde bestätigt 

f. Kassenprüfer 

Kirsten Jepsen (13 Ja, 1 Enthaltung) 

Rainer Block (13 Ja, 1 Enthaltung) 

10. Nicht vorhanden (Fehler in der Nummerierung) 

11. Anträge 

Anträge, über die die Mitgliederversammlung zu 

entscheiden hat, lagen nicht vor 

12. Ehrungen 

Geehrt wurden 

• Thomas Eifler (40 Jahre Mitgliedschaft) 

• Karin Ertzinger (40 Jahre Mitgliedschaft) 

• Harald Jürgensen (25 Jahre Mitgliedschaft) 

• Kay Bartelsen (25 Jahre Mitgliedschaft) 

• Manfred Thilo (25 Jahre Mitgliedschaft) 

• Henning Bonse (25 Jahre Mitgliedschaft) 

13. Verschiedenes 

a. Doppelschließung der Schaulandhalle (Stefan 

Poppendicker) 

Kürzlich konnte die Halle trotz einer Meldung fürein Punktspiel wegen des 

Doppelverschlusses nicht genutzt werden. Das hat es in der Vergangenheit 

(Handball) auch schon gegeben. Lt. Herrn Rasmussen ist der Doppelverschluss 

vorgesehen, da nicht nur einmalig vorgekommen ist, dass die Halle unverschlossen 

war. Es soll kurzfristig eine Lösung mit allen Beteiligten gefunden werden. 



b. Notrufnummer (Manfred Jendrecki, Runar Manusch) 

 Für Notfälle (z.B. defekter Wasserhahn, klemmendes Schloss) sollte eine 

Notrufnummer vorhanden sein, um kurzfristig Abhilfe schaffen zu können und ein 

Sicherheitsrisiko zu vermeiden 

c. Mögliches neues Sportangebot (Godje Nissen) 

 Frau Nissen möchte im Verein gerne Yoga anbieten. Zeiten und Räumlichkeiten 

werden kurzfristig geprüft. 

 

Die Vorsitzende Tatjana Rickert schließt die Versammlung um 

20:41 Uhr. 

 

 

 

_________________________  ______________________________ 

Tatjana Rickert (1. Vors.)    Dirk Gehlhaar (Schatzmeister) 
 

 

Das Protokoll gilt als genehmigt, wenn nicht innerhalb von 4 Wochen Einwände schriftlich 

erhoben 

 
 



Bericht der 1. Vorsitzenden zur Jahreshauptversammlung am 20.10.2022 
 
Liebe Mitglieder*innen,  
 
das Sportjahr 2021/2022 war leider wie im letzten Jahr immer noch durch Corona geprägt. Lockdown und 
schwache bis starke Coronamaßnahmen waren an der Tagesordnung und führten oft zu Verwirrungen, was 
nun eigentlich erlaubt war und was nicht.  
 
Selbst Vorstandssitzungen konnten immer noch nicht abgehalten werden, da eine Präsenz nicht möglich war 
und für Online-Veranstaltungen keine vernünftige Plattform zur Verfügung stand.  
Zum Glück konnten alle Sparten ihre Saison ohne größere Ausfälle erfolgreich beenden. 
Der Sportbetrieb lief ab Frühjahr wieder wie gewohnt und seitdem auch beständig ohne Zwischenfälle weiter. 
Mittlerweile hat sich die Lage normalisiert, so dass der Sportbetrieb in allen Bereichen wieder möglich ist. 
Sogar das beliebte Kinder-Zeltlager der Sportjugend konnte diesen Sommer unter normalen Auflagen wieder 
durchgeführt werden.  
 
In der Hoffnung Corona endlich hinter uns gelassen zu haben, kam die nächste Katastrophe im Februar 2022. 
Auch für den Sportverein TSV Jarplund-Weding war der Krieg, der seither in der Ukraine herrscht, 
erschreckend und belastend. Seither machen vielen Bürger*innen die steigenden Benzin-, Heiz- und 
Stromkosten Sorgen. Was das für den TSV Jarplund-Weding heißt, werden wir bald erfahren.  
Die Zahl der Mitglieder hat sich in diesem Jahr endlich wieder stabilisiert. Unsere Anzahl beträgt zum 3. 
Quartal 729 Mitglieder. Letztes Jahr waren es nur noch rund 600 Mitglieder.  
 
Die Finanzlage des TSV Jarplund-Weding ist ausgesprochen gut. Wir sind froh, dass wir dadurch in der Lage 
waren, unseren Übungsleiter*innen eine Sonderzahlung zu geben, um unseren Dank für Ihre Treue 
auszusprechen. Die Herausforderungen für die kommende Saison liegen eher in der Aufrechterhaltung des 
breit gefächerten Sportangebots. Es bleibt schwierig, schwächelnde Teilnehmerzahlen, fehlende 
Übungsleiter*innen und knappe Hallenkapazitäten unter einen Hut zu bekommen. Und natürlich auch die 
Frage, wie es mit den hohen Heizkosten weitergehen soll.  
 
Tatjana Rickert 

 



Bericht des Kassenwartes zum Geschäftsjahr 2021/2022 

 

Das Geschäftsjahr 2021/2022 haben wir mit einem Überschuss 6.575,53 EUR abgeschlossen. 

 

Die ordentlichen Mitgliedsbeiträge sind im Vergleich zur vorigen Saison weiter gesunken. Das liegt in der 

rückläufigen Mitgliederzahl. Letztendlich sind noch etliche coronabedingte Austritte zu verzeichnen gewesen. 

Der Fußballeuro wird weiterhin erhoben und wird von den Fußballern als Sonderbeitrag gezahlt und 

ausschließlich für den Fußball verwendet.  

 

Auch in dieser Saison haben Sponsoren den Verein unterstützt, hier waren es einige Euros mehr als in der 

letzten Saison. Die gemeindliche Sportförderung ist wieder in einem Normalmaß geflossen. Ebenso 

Weiterleitung der Spendengelder aus der Bandenwerbung. Vielen Dank an alle Unterstützer des Vereins. 

Das Zeltlager 2022 fand erstmalig wieder statt.  

 

Die ordentlichen Ausgaben sind in der abgelaufenen Saison gegenüber der Vorsaison weiter gesunken. Dieses 

hatte mit der weiterhin unsicheren Corona-Lage zu tun. Die vollen Beiträge wurden weiterhin belastet, je nach 

Trainervereinbarung vielen wiederum etliche Trainerzahlung weg. In einigen Bereichen (Kinderturnen, 

Badminton, sind die Kosten allerdings gestiegen. Eine Yoga-Gruppe wurde neu eingeführt. Wir haben allen 

Trainern bzw. Trainerinnen des TSV Jarplund-Weding eine Sonderzahlung für Ihren Einsatz zukommen lassen. 

Das fiel aber nicht weiter ins Gewicht.   

 

Einen Großteil der Ausgaben machen auch Verbandsbeiträge und Versicherungen aus. Die sonstigen Kosten 

hielten sich auf Vorjahresniveau 

  

Zu den Bankgebühren ist anzumerken, dass ein großer Teil durch Gebühren für Lastschriftrückgaben mangels 

Deckung oder wegen Widerspruchs entstanden ist. Hier wieder mein Appell an alle Mitglieder, rechtzeitig für 

Deckung zu den Abbuchungsterminen Mitte des Kalenderquartals zu sorgen, dem Verein rechtzeitig eine 

Änderung der Bankverbindung mitzuteilen und vor Rückgabe einer Lastschrift wegen Widerspruchs mit dem 

Verein Kontakt aufzunehmen. Auch bei finanziellen Engpässen bitte ich um eine Nachricht, damit wir 

gemeinsam eine Lösung finden können. 

 

Bei einer gewünschten Kündigung der Mitgliedschaft sind auch die satzungsgemäßen 

Kündigungsfristen zu beachten, nämlich 6 Wochen zum Quartalsende. 

 

Das Vermögen des Vereins hat sich gegenüber dem Vorjahr durch den Überschuss zum Stichtag 30.06.2022 

entsprechend erhöht. Die finanzielle Situation stellt für den Verein weiterhin gut dar. 

Das Guthaben der Sportjugend ist damit zu erklären, dass gerade die Einnahmen für die Zeltlager eingegangen 

sind. 

 

Wir sind bemüht, für die jetzt laufende Saison das Guthaben abzubauen, damit wir keine Probleme mit dem 

Finanzamt bekommen. Durch die leicht gestiegenen Übungsleiterentgelt sollte dieses gelingen. 

Erfreulicherweise sind auch die Mitgliederzahlen im III. Quartal 2022 wieder erkennbar gestiegen. Eine 

vernünftige Planung bleibt weiter schwierig. 

 
Dirk Gehlhaar 

- Schatzmeister - 

  



 

 

Einnahmen:      Vorjahreszahlen 

Mitgliedsbeiträge       

 Erwachsene      24.052,00 €       25.590,00 €   

 Familie      14.921,00 €       13.209,00 €   

 Eltern-Kind-Turnen        2.691,00 €         1.794,00 €   

 Fußballeuro        2.980,00 €         3.226,00 €   

 Jugendliche      19.720,00 €       22.740,00 €   

 Passiv        1.050,00 €         1.095,00 €   

 Aufnahmegebühr        1.112,00 €            346,00 €   

   

    66.526,00 
€    68.000,00 € 

Zuschüsse       

 gemeindliche Förderung        3.980,00 €         8.236,00 €   

 aus Hallenwerbung        4.890,00 €         5.078,00 €   

 

Zuschuss Jugendsport 
KSV           538,74 €            601,16 €   

 Zuschüsse Sportjugend        1.883,48 €                  -   €   

   

    11.292,22 
€         13.915,16 €  

Spenden        5.450,00 €           2.950,00 €  

Zinseinnahmen                  -   €                     -   €  
Sonstige 
Einnahmen Kinderzeltlager Sportjugend      7.685,00 €         10.340,00 €  

Gesamt Einnahmen   

    90.953,22 
€    95.205,16 € 

       
Ausgaben:        
Altliga Fußball             50,00 €    0,00 € 

Aquafitness           430,00 €    140,00 € 

Ausgleichssport           250,00 €    250,00 € 

Badminton        4.991,52 €    1.632,50 € 

Basketball           970,00 €    960,00 € 

Eltern-Kind        1.376,42 €    200,00 € 

Fußball       

 Übertrag FC Wiesharde      24.000,00 €    24.000,00 €  

 Fußballeuro        3.004,00 €    4.098,00 €  

   

    27.004,00 
€    28.098,00 € 

Handball       

 ÜbertragAnteil TSV JaWe        3.365,67 €    5.559,92 €  

 Übungsleiter      14.667,72 €    17.494,72 €  

 Sonstiges        2.950,00 €    1.400,00 €  

   

    20.983,39 
€    24.454,64 € 

Fitnesskurse        3.822,30 €    1.730,00 € 

Kinderturnen        2.855,92 €    1.064,00 € 

Sportjugend           200,00 €    1.000,00 € 

 Kinderzeltlager      12.085,16 €    6.408,91 €  

 Anschaffungen Teestube           834,48 €    277,66 €  

 Kontoführung             17,50 €    54,57 €  

 Sonstiges                  -   €    40,00 €  

   

    12.937,14 
€    6.781,14 € 

Wirbelsäulengymnastik       1.074,80 €    500,00 € 

Selbstverteidigung                  -   €    300,00 € 

Yoga           550,00 €    0,00 € 

Verbandsbeiträge       

 Beiträge        4.016,42 €    4.660,14 €  

 Versicherung        1.653,93 €    1.653,93 €  

Jahresabschluss TSV Jarplund-Weding e.V. 01.07.2021-30.06.2022 

 



        5.670,35 €    6.314,07 € 

Verwaltung       

 Porto             46,00 €    88,35 €  

 Internet           353,27 €    1.525,79 €  

 Bürobedarf           112,90 €    106,78 €  

 Bankgebühren           319,67 €    375,28 €  

 Sonstiges     0,00 €  

           831,84 €    2.096,20 € 

Sonstige Ausgaben           380,01 €    380,84 € 

Gesamt Ausgaben   

    84.377,69 
€    75.901,39 € 

       
Überschuss         6.575,53 €    19.303,77 € 

Vermögensaufstellung zum 30.06.2022     

       
Bargeld                  -   €    0,00 € 

Geldkarte                  -   €    0,00 € 

Girokonto   

    48.824,61 
€    40.080,42 € 

Sparkonto/Rücklagen           260,03 €    260,03 € 

Sportjugend        9.406,63 €    11.575,29 € 

Gesamt Vermögen   

    58.491,27 
€        6.575,53 €  51.915,74 € 

       

       
Nachrichtlich:       
SG Oeversee-Jarplund-Weding        4.999,45 €         8.764,68 €    

   davon 55%       2.749,70 €   davon 55% 4.820,57 € 

        

       

       

       

       
Aufgestellt: 
01.07.2022       

       

       
____________________________      
Kassenwart (Dirk Gehlhaar)      

       

       

       
Geprüft: 11.10.2022       

       

       
____________________________  _______________________________   
Kassenprüfer (Kirsten Jepsen)  Kassenprüfer (Rainer Block)     

 

  



Bericht der Badmintonabteilung 2021/2022 

Eine schwere und endlich beendete Saison liegt hinter der Badmintonsparte. 

Was für eine Saison! Auch in dieser Saison war das Coronavirus für beide Mannschaften ein unberechenbarer 

Gegner. 

Was bedeutete, dass viele Punktspiele verlegt werden mussten und die letzten Spiele erst im Mai ausgetragen 

werden konnten. 

Für die erste Mannschaft war es die erste Saison in der Landesliga, die zum Saisonstart durch die Spielerin 

Veronika (Verča) Koldová verstärkt wurde, die bis dahin beim Regionalligisten OTG Gera 1902 spielte. Die 

Saison wurde mit einem beachtlichen 3. Platz abgeschlossen. 

Auch die zweite Mannschaft zeigte ihre Stärken und ist in die 1. Regionalklasse Nord-West aufgestiegen.  

Für beide Mannschaften wird die neue Saison, wenn Corona nicht wieder dazwischenfunkt, noch interessanter 

und spannender. 

Auch für die Badmintonsparte war die Situation in der Ukraine erschreckend und belastend. 

Es wurde spontan ein Spendenpunktspiel beim Heimspiel der ersten Mannschaft organisiert und zusammen 

mit über 40 Zuschauern eine Spende von 240,- € für die Ukraine gesammelt. 

Im letzten Jahr fanden die traditionellen Aktionen wie das legendäre Jarplunder Punschturnier, mit Spielern 

aus Ostenfeld und anderen Vereinen und das Kegeln mit anschließendem Grünkohlessen, statt. 

Zum Saisonende musste Stefan Poppendicker aus gesundheitlichen Gründen die Spartenleitung abgeben. Als 

neue Spartenleiterin konnte Verča gewonnen werden – mit ihr startet, wie sie sagte, eine neue Ära in der 

Badmintonsparte des Vereins.    

An dieser Stelle nochmals vielen Dank an Stefan, für die über die Jahre geleistete Arbeit zum Wohle der Sparte. 

„Stefan, du bist immer ein herzlich willkommenen in der Halle.“ 

Außerdem startete die Badmintonsparte mit „Social Media, „Instagram“ und „Facebook“. 

Die Resonanz war beeindruckend und zeigt uns wie wichtig die digitalen Medien für unseren Verein sind.  

„@jarplund_badminton“  

Dort erfährst du, wann und wo unsere Mannschaften spielen und nach jedem Spiel findest du dort die 

kommentierten Spielberichte. 

 

Jugendbereich: 

Für die Kinder und Jugendlichen ist unsere Trainerin Verča Koldová verantwortlich. Sie hat im letzten Jahr den 

Jugendbereich übernommen und wird dabei unterstützt von Jan Bartelsen. 

Derzeit trainieren 12 Kinder und Jugendliche im Alter zwischen 5 und 12 Jahre, die sich von Verča und Jan die 

Grundlagen des Badmintonspielens beibringen lassen. 

Wir wollen an dieser Stelle alle Kinder und Jugendlichen herzlich einladen, das Training zu testen und diese 

Sportart kennenzulernen. Training immer mittwochs ab 18.oo Uhr. 

 



Allgemeines: 

An dieser Stelle wünsche ich, wünschen wir allen Sparten viel Spaß und viel Erfolg in der kommenden Saison!  

Wir beim Badminton sind keine Mannschaft – wir sind eine große Familie, in der jeder jeden schätzt, in der wir 

gemeinsam spielen und der Spaß am Sport an erster Stelle steht. 

*) (?) 

Mit sportlichem Gruß Verča Koldová 

*) 

Ein Aufruf an die anderen Sparten – der Verein ist eine große Gemeinschaft, in der es nicht schadet auch mal in 

der Halle oder auf dem Feld vorbeizuschauen, wenn die anderen ihre Punktspiele bestreiten. Über Zuschauer 

freuen sich alle Spielerinnen und Spieler.  

 

Bericht XCO-Walking 

Nachdem Karen diese Gruppe abgegeben hat, haben Kirsten und Ulrike im Wechsel das Training übernommen. 

Donnerstags um 15:00 treffen sich die „Laufwilligen“ auf dem Parkplatz vor der Schaulandhalle. Immer auf 

gutes oder zumindest trockenes Wetter hoffend geht es mit den XCO-Hanteln für ca. eine Stunde auf Tour. 

Ulrike und Kirsten 

 

Bericht Wirbelsäulengymnastik 

Du meine Güte......schon wieder ein Jahr um und der jährliche Bericht muss geschrieben werden! 

Um es kurz zu machen: wie gewohnt trifft sich unsere illustre Gruppe mittwochs um 18 Uhr um in der kleinen 

Sporthalle sich etwas Gutes zu tun - nämlich an der Wirbelsäulengymnastik teilzunehmen. 

Hier stärken und mobilisieren wir nicht nur unseren Rumpf, sondern haben den ganzen Körper im Fokus, also 

vom Scheitel bis zur Sohle. 

Eine große Freude für mich ist, dass kaum eine Stunde von mir wegen Krankheit oder Urlaub ausfallen muss. In 

Vivien habe ich eine tolle Vertretung gefunden, die diese Stunde übernimmt, wenn es bei ihr zeitlich passt. 

Vielen Dank dafür. 

Außerdem freue ich mich, dass wir unsere Auswahl an Kleingeräten aufstocken konnten. 

Slides, Springseile und Brazils haben in die Halle Einzug gehalten. 

Zum Schluss noch ein Anliegen: 

Jeder, der Interesse hat, ist herzlich willkommen. 

(Nicht daran stören, dass ich nicht die gendergerechte Ausdrucksweise in dem Bericht verwendet habe. Es 

schreibt sich leichter) 

Karen 

 



Spartenbericht Gymnastik für das Sportjahr 2021/2022 

Glücklicherweise konnten wir im vergangenen Sportjahr wie gewohnt in der Schaulandhalle Sport treiben.  

Unser Kurs besteht aus 10 – 15 Teilnehmerinnen und es freut mich sehr, dass ihr alle schon so lange in diesem 

Kurs seid.   

Jeden Montag treffen wir uns gut gelaunt um 19.15 Uhr in der Schaulandhalle zum Ganzkörpertraining. Zu 

Beginn des Trainings starten wir mit verschiedenen Übungen zum Warm-up. Danach geht’s ab auf die Matte. 

Mit wechselnden Übungen trainieren wir den ganzen Körper, jede Stunde mit einem anderen Schwerpunkt. 

Zum Schluss werden die beanspruchten Körperregionen gedehnt.  

Im Anschluss an die Stunden haben alle Teilnehmerinnen die Möglichkeit in der kleinen Schwimmhalle 

nebenan noch ein paar Bahnen zu schwimmen, zu schnacken und den Abend ausklingen zu lassen. Dieses 

Angebot wird von weinigen Sportlerinnen genutzt, sodass hier immer genug Platz zum Schwimmen ist. 

Wie auch in den vergangenen Jahren, haben wir vor der Sommerpause das Sportjahr mit einem gemeinsamen 

Essen ausklingen lassen. Leider musste unsere Walking-Tour durch das Stiftungsland, aufgrund der schlechten 

Wetterlage, im vergangenen Jahr ausfallen.  

Gemeinsam haben wir immer viel Spaß am Sport und freuen uns immer über neue Gesichter, Ihr seid herzlich 

willkommen, schaut gerne rein! 

Herzliche Grüße 

Nathalie Schlesiger 

 

Body & Mind 

Ich habe diesen Kurs im Dezember 2021 übernommen. Er findet immer dienstags um 19:00 Uhr statt. Durch 

Corona war der Kurs nicht so stark besetzt, da viele sich unsicher waren und dann leider auch den Kurs 

verlassen haben. Durch eine kurzzeitige Werbung dieses Kurses haben wir mittlerweile eine sehr große 

Teilnehmerzahl (derzeit 16 aktive Sportler) und es gibt eine Warteliste mit weiteren 4 Interessenten. Zur Zeit 

passt es meistens sehr gut, dass einige im Urlaub sind oder nicht können, sodass wir durchschnittlich zwischen 

8-10 Teilnehmer pro Kurseinheit in der Halle sind. 

Durch viele verschiedene Sportutensilien wie beispielsweise Tubes, Loop-Bänder, Kurzhanteln und vieles mehr, 

kann immer ein abwechslungsreiches Programm geboten werden. Auch über die Neuanschaffung der Brazils 

freuten sich alle sehr. 

Das Alter der Teilnehmer ist durchmischt und viele Altersstufen sind vertreten (jüngste Teilnehmerin ist Mitte 

20 und die älteste Teilnehmerin ist 87). 

Die Stunden bestehen aus: 

1. Aerobic zum Aufwärmen 

2. Training mit 1 Medium (wechselt jede Woche) 

3. Cool down mit Mobility, Autogenem Training, kurze Meditation oder Atemübungen 

Vivien Habeck 

 



Bodystyling 

Ich habe die Bodystyling-Gruppe im Dezember 2021 übernommen. 

Zunächst fand diese Gruppe immer mittwochs um 19:15 Uhr statt. 

Ich habe das gesamte Konzept einmal auf den Kopf gestellt und biete seitdem eine ganz neue Form an. EMOM, 

AMRAP und TABATA hießen nun die neuen Begriffe und auch die Übungen bekamen merkwürdige Namen. 

Alle Teilnehmer haben sich schnell in dieses neue Training eingelebt und schnell wurde klar, dass jeder ganz 

individuell an seine Grenzen kommen kann. In den Kursen arbeitet jeder für sich alleine, in seinem Tempo, 

aber alle absolvieren dasselbe Workout. 

AMRAP (As many rounds as possible) heißt beispielsweise, dass die Teilnehmer so viele Runden wie möglich, 

von verschiedenen Übungen, in einer gewissen Zeit versuchen zu schaffen. 

Die Teilnehmer bestreiten Workouts, die mit dem eigenen Körpergewicht gemacht werden. Dazu gehören 

beispielsweise Sit ups, Kniebeugen (Squats) in verschiednen Variationen, Burpees, Ausfallschritte (Lunges) und 

vieles mehr. In einigen Workouts benutzen wir die Springseile oder auch die Core-Slider, die vor kurzem 

angeschafft wurden. 

Schnell bekam ich immer mehr Teilnehmer (derzeit 23 Teilnehmer), sodass ich die Gruppe teilen musste, da 

nur 9 Teilnehmer bei den Übungen in die Halle passen. Seit Anfang des Jahres findet nun ein weiterer Kurs am 

Montag um 19:00 statt. Im Durchschnitt sind pro Workout ca. 7 Leute pro Kurs anwesend, an einigen Tagen 

sind wir aber auch mal 9 Teilnehmer, welche auch die maximale Anzahl ist. Ich biete bei Absagen, der jeweils 

anderen Gruppe die Möglichkeit einen Platz zu bekommen und gebe dann beispielsweise 2-3 Plätze frei. 

Entweder werden so die versäumten Stunden dann aufgeholt oder die Teilnehmer haben dann die Chance 

eine 2. Trainingseinheit zu bekommen. 

Die Stunden bestehen immer aus: 

1. Mobility 
2. Warm up 
3. Workout 
4. Finisher 
5. Stretch and Relax 
6.  

Vivien Habeck 

 

Wassergymnastikgruppe TSV Jarplund Donnerstag 21 Uhr 

Jeden Donnerstag quälen wir uns wieder hoch vom Sofa – auf zur Wassergymnastik, heißt es nun. 

Und ja, es lohnt sich, den inneren Schweinehund zu überwinden! 

Angeleitet von Sini Thomsen tauchen etwa fünf bis acht Frauen um 21 Uhr in die Fluten. Wir machen sowohl 

Übungen im Stehen, als auch schwimmend mit Aqua-Jogging-Gürteln im tieferen Wasser. 

Wassergymnastik stärkt das Herz-Kreislaufsystem, die Übungen im Wasser schonen die Gelenke. 

Und natürlich kommt auch der Spaß nicht zu kurz, es gibt immer einen guten Schnack. 

 

Katja Ketelsen (Teilnehmerin) 



Yoga 

Seit Anfang des Jahres üben wir jeden Montag um 17.30 Uhr im Freizeitheim Jarplund Yoga.   

Yoga hat seine Wurzeln in Indien, wo es schon seit über tausenden von Jahren praktiziert wird. Beim Yoga wird 

die ganzheitliche Verbindung zwischen Körper, Geist und Seele in Einklang gebracht und gestärkt.  

Ein schönes Zitat von Sri Patthabi Jois ist folgendes:  

„Jeder Mensch kann Yoga üben, solange er atmet“  

Jeder kann Yoga üben, ganz gleich ob jung, alt, Anfänger oder Fortgeschrittener. Im Yoga gibt es immer eine 

passende Haltung oder Variation, die zu deinem Körper passt.  

Am Anfang meiner Stunde erwartet Dich eine kurze Meditation und verschiedene Pranayamas 

(Atemübungen). Danach wärmen wir unseren Körper auf und fließen durch verschiedene Asanas 

(Körperhaltungen), die Dich zum Ende der Stunde immer mehr in die Entspannung führen. Die Stunde endet 

mit Shavasana, der Schlussentspannung.  

Ich freue mich Dich auf der Matte zu sehen☺  

 

Namaste  

Godje  

 

 

Eltern-Kind-Turnen / Kinderturnen (Montag) 

Christoph Thomsen hat im Herbst 2021 die beiden Kindeturngruppe abgegeben. 

Neue Übungsleiterin ist Inken Miazga aus Jarplund. Inken Miazga hat schon vorher mit ihren zwei Kinder 

regelmäßig am Turnen teilgenommen. Beide Gruppen wurden neu beworben und der Zulauf wurde stetig 

mehr so dass sich schnell herausstellte, dass ein Übungsleiter für die Gruppen zu wenig ist. Lisa Thomsen 

ebenfalls aus Jarplund übernahm somit die Co-Übungsleitung. Auch sie nahm schon vorher regelmäßig mit 

ihren zwei Kinder am Turnen teil. 

Bei dem Eltern-Kind-Kurs stellte sich zudem schnell heraus das wir häufig mit 25 Kinder plus Eltern in der 

Halle waren, diese Gruppe wurde dann geteilt und zwei Eltern-Kind-Kurse daraus gemacht. Somit konnten 

auch noch jüngere Kinder mit aufgenommen werden. Der Zulauf ist auch immer noch steigend in den 

Gruppen. 

Die Kinderturngruppe hat auch stätigen Zulauf und wir turnen jetzt schon des Öfteren mit 23 Kindern. 

Sportlich werden Spiele gespielt, Turnaufbauten gemacht an denen sich die Kinder ausprobieren können. 

  

Mit freundlichem Gruß 

Inken Miazga 

 
 
 
 

 



Kinderturnen / Bewegung macht Spaß (Freitag) 

Ein facettenreiches Angebot an Aufgaben und Spielen, die die Kinder mit gelernten Fähigkeiten und 

Fertigkeiten bewältigen können. 

Eingeleitet wird die Stunde meist durch ein Aufwärmspiel, gefolgt von verschiedenen Aufbauten, die bewältigt 

werden müssen – mal turnerisch, mal spielerisch. 

In der Sommerzeit findet Sport draußen statt, wobei wir vermehrt den Schwerpunkt auf die Leichtathletik 

setzen (Springen, Werfen, Laufen, etc). 

In den kalten Monaten wird in der Halle getobt, gespielt und auch gelernt. 

Sport macht Spaß und tut nebenbei gut! 

Ich lade Dich/Euch gerne freitags von 15:00 – 17:00 Uhr in der Sporthalle Weding ein. 

 

Sportliche Grüße 

Bennet  



 

Bericht Handball – SG-Oeversee-Jarplund-Weding 

Liebe Sportfreunde, 

die abgelaufene Spielzeit der letzten Saison war sehr schwierig für die Handballabteilung. 

Bedingt durch Corona gab es sehr viele Spielabsagen und Spielverlegungen im Senioren- und Jugendbereich. 

Etliche Spiele konnten gar nicht mehr gespielt werden und wurden somit am grünen Tisch entschieden. 

Eine richtige Horrorsaison musste da leider unsere ersten Männer in der Schleswig-Holstein Liga erleben. 

Mit einem sehr kleinen Kader haben die Jungs von Trainer Hasse Petersen alles getan um in der Liga zu 

bleiben.  

Während der normalen Spielserie wurde sie von Corona weitestgehend verschont und hatten sich eine gute 

Ausgangssituation für den Klassenerhalt geschaffen. 

Je näher das Saisonende kam, umso größer wurden die Anzahl an verletzten und kranken Spielern. 

Leider hat es am Ende nicht für den Klassenerhalt gereicht und die Mannschaft musste in die Landesliga 

absteigen. 

Die Frauen haben es geschafft in die Kreisoberliga aufzusteigen und haben das Saisonziel erreicht. 

Alle anderen Mannschaften haben sich durch die Coronasaison gequält und soweit es möglich war ihre Saison 

zu Ende gespielt. 

Am Ende der Spielserie haben uns leider mit Kai Lööck, Kay Trotier und Jörg Bratschke drei wichtige Mitglieder 

unseres Handballvorstandes verlassen. 

Diese Lücken konnten geschlossen werden. Mit Vincent Krügel konnten wir einen sehr engagierten jungen 

Mann für den Posten des Jugendwartes gewinnen. Unterstützt wird er im Jugendbereich von Lina Lorenz. 

Unser Dank gilt allen ehrenamtlichen Helfern, Eltern, Schiedsrichter, Betreuern und Trainern. Ohne Euren 

Einsatz wäre der Spielbetrieb nicht möglich gewesen. 

Vielen Dank!! 

 

Mit sportlichen Grüßen 

Rainer Block 

 

 
 
  



Bericht vom Vorstand des FC Wiesharde Handewitt/Jarplund-Weding e.V. zur 
Mitgliederversammlung 2022 der Stammvereine 
 
Liebe Vereinsmitglieder/-innen, 
 
das vergangene Sportjahr war gekennzeichnet durch einen fast reibungslosen Spielbetrieb, nach dem 
die Corona-Maßnahmen sukzessive zurückgenommen wurden. In einer Übergangsphase waren noch 
einige Umstellungen und organisatorische Maßnahmen zu bewältigen, die für die Gesunderhaltung 
der Sporttreibenden notwendig waren. Dies wurde mit dem Einsatz aller ehrenamtlich tätigen 
Personen jedoch erfolgreich umgesetzt. 
 
Die Sportanlagen in Jarplund-Weding und in Handewitt bedurften einer erhöhten Aufmerksamkeit, um 
hier in kleinteiligen Schritten kleine Veränderungen herbeizuführen. Hier gab es wiederholt 
regelmäßige Sitzungen mit den Vertretern der Gemeinde Handewitt sowie dem Vorsitzenden des 
Schul- und Sportausschusses und dem Bürgermeister. Wir konnten unsere Gedanken vortragen, 
mussten jedoch immer wieder feststellen, dass die Umsetzung vielfach nicht so schnell und einfach ist, 
wie es sich am Anfang von Gesprächen zeigte. 
 
Im Brennpunkt standen und stehen immer noch in den Gesprächen: 

• Die Pflege der Sportplatzanlage in Jarplund (sanden, mähen, bewässern), um hier einen 
besseren Sportbetrieb zu erreichen. Dies können wir im Ehrenamt nicht unterstützend leisten, 
die Gemeinde hat mit dem Bauhof jedoch auch nicht genug Personal. 

• Die Unterbringung von Material in Jarplund sowie die katastrophale Situation der Umkleiden 
nebst sanitären Anlagen dort. 

• Der Bau der Skateranlage in Handewitt und die damit verbundenen Auswirkungen auf dem A-Platz. 
• Die Situation auf dem Sportplatz „Stadion“ in Handewitt mit den langen Wegen von den 

Umkleiden sowie unzureichender sanitärer Versorgung. 
• Die anstehenden Baumaßnahmen durch die Gemeinde am „Stadion“ in den nächsten Jahren, 

um die Sportanlage mit Laufbahn fertigzustellen. 
• Eine mögliche Einbindung des Sportfeldes an der Schule in Weding. 

 
Dies sind nur einige der Punkte, die uns tagtäglich beschäftigen, um allen Bewohnern in unserer 
Gemeinde einen Sportbetrieb im Fußball zu ermöglichen. Die Aufgaben werden nicht kleiner, sondern 
vielschichtiger, bürokratischer und damit für ein Ehrenamt wesentlich herausfordernder in der Zukunft. 
 
Aktuell haben wir für die Saison 2022/2023 Spielgemeinschaften wie folgt geschlossen: 
 
SG PSV-Wiesharde – für den Frauenbereich 
SG Wiesharde/Nord – für den Bereich männliche Jugend von A-D 
SG Athletika Wiesharde – für die weiblichen Jugend von B-E 
 
 
Zum sportlichen Bereich der vergangenen Saison: 
Im vergangenen Sportjahr vom 01.07.2021 bis 30.06.2022 waren wir vom FC Wiesharde 
Handewitt/Jarplund-Weding e.V. mit folgenden Mannschaften aktiv: 
 
Im Seniorenbereich: 
1. Männer: Landesliga 
1. Frauen: Kreisliga Nord 
2. Männer: Kreisklasse A Nord-West 
Altherren (Handewitt): Kreisliga 
Altherren (Jarplund): reiner Trainingsbetrieb 
 
Im Jugendbereich: 
A-Junioren: 1 Mannschaft 
B-Junioren: 1 Mannschaft 



C-Junioren: 2 Mannschaft 
C-Juniorinnen: 1 Mannschaft 
D-Junioren: 2 Mannschaften 
D-Juniorinnen: 1 Mannschaft 
E-Junioren/-innen: 3 Mannschaften 
F-Junioren/-innen: 3 Mannschaften 
G-Junioren/-innen: 2 Mannschaften 
 
Aktuell zum heutigen Stichtag haben wir beim FC Wiesharde Handewitt/Jarplund-Weding e.V. 
533 Mitglieder (im Vorjahr: 538), die sich wie folgt auf die Stammvereine verteilen: 
Im Handewitter SV: 338 Aktive/Passive, davon 47 Frauen/Mädchen 
Im TSV Jarplund-Weding: 195 Aktive/Passive, davon 10 Frauen/Mädchen 
 
Der Spielbetrieb wurde Anfang September sukzessive wieder hochgefahren, sodass seit Ende 
September alle Altersklassen, wenn auch in verkleinerten Staffeln, dem Ball nachjagen können. 
Natürlich freuen wir uns darüber, dass dies, wenn auch unter Auflagen, wieder möglich ist. 
Jedoch sind es auch diese Auflagen, die uns in diesen Wochen erneut vor große Herausforderungen 
und Anstrengungen stellen. 
 
Hier seien nur beispielhaft die Koordination der Kabinennutzungen an den Spieltagen mit anderen 
Sportarten (Handball) genannt, wenn mehrere Spiele am selben Tag sowohl im weiblichen und 
männlichen Bereich stattfinden. 
 
All diese Anstrengungen können nur unter Mithilfe aller ehrenamtlichen Helfer, Betreuern und Trainer 
erfolgreich umgesetzt werden. Jede und jeder ist hier gefordert, verantwortungsvoll mit der aktuellen 
Situation umzugehen und die bestehenden Regelungen gewissenhaft umzusetzen. 
 
Herausragende Leistungen erfolgten im weiblichen und männlichen Jugend Bereich: 

• Die weibliche D-Jugend wurde Landesmeister 2021/2022 
• Die männliche D-Jugend wurde Meister der Verbandsliga Nord 2021/2022 

 
Auch alle anderen Mannschaften haben in der vergangenen Saison hervorragend trainiert und am 
Spielbetrieb teilgenommen. 
 
Insgesamt sind wir als FC Wiesharde Handewitt/Jarplund-Weding e.V. auch gut in den Trainings- und 
Spielbetriebs der aktuellen Saison 2022/2023 gestartet. 
 
Auch unseren Stammvereinen gebührt ein Dank, da auch hier an den zugesagt Zuwendungen 
festgehalten wurde und die finanziellen Mittel zur Verfügung gestellt wurden. Derzeit arbeiten wir in 
Zusammenarbeit mit dem Förderverein FC Wiesharde an der Generierung von Sponsorengelder durch 
die genehmigte Werbung am Sportplatz „Stadion“ in Handewitt. 
 
Unseren Mitstreitern gebührt ein großer Dank für das bisherige Engagement. Wir benötigen eure 
Unterstützung auch weiterhin, denn Fußball ist keine One-Man-Show. Der Fußball muss auf viele breite 
Schultern verteilt werden, damit positiver Erfolg eintritt. 
 
Wir wünschen von dieser Stelle aus den Jahreshauptversammlungen des TSV Jarplund-Weding e.V. 
sowie des Handewitter Sportverein e.V. viel Erfolg mit den richtigen Entscheidungen zum Wohle der 
Stammvereine. Bei den Vorständen – vertreten in vorderster Linie durch die 1. Vorsitzende Tatjana 
Rickert und dem 1. Vorsitzenden Horst Fleischmann - bedanken wir uns für das entgegengebrachte 
Vertrauen für unsere Arbeit. 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
gez. Ronald Daas (1. Vorsitzender) 
 
Handewitt, am 18. September 2022 



 

†Unseren Toten 

zum Gedenken 

 
 

Wir werden unseren 

verstorbenen Kameradinnen 

und Kameraden stets ein  

ehrendes Gedenken 

bewahren. Ihr Vorbild wird 

uns Verpflichtung sein. 

 

 


